



# L'Echo Collongeois

Bulletin trimestriel de Collonges, Ecorans, Pierre & Villard

Octobre 2011 – n° 14

## L'EDITO DU MAIRE

En cette saison automnale, la nature se prépare pour affronter l'hiver, la montagne arbore des couleurs merveilleuses. L'automne signifie aussi reprise des travaux après la pause estivale et Collonges ne faillira pas à cette tradition.

Dès le début octobre, au hameau d'Ecorans, la Communauté des Communes entreprendra le renouvellement de la conduite d'eau potable et la reprise des branchements des particuliers rue du Jura et rue de la Forêt, ensuite un travail identique sera réalisé rue du Mont Livron et rue de la Sancerre avec simultanément l'enfouissement des réseaux : électriques, téléphone, fibre optique et éclairage public.

À Collonges, la CCPG réalisera les réseaux : eaux usées, eau potable rue de l'Église, notre commune parallèlement à ces

travaux posera une canalisation de collecte des eaux pluviales. Des conduites nouvelles seront également posées pour alimenter gravitairement les fontaines de la place du Château, du Mont Livron et du presbytère.

Mais le chantier grandiose qui débutera cet automne c'est la réhabilitation de la maison Hauw pour y créer un centre communal multi-activités. Nous vous tiendrons régulièrement informés de l'évolution de ce projet qui donnera un nouveau visage à la Grand'Rue.

D'ores et déjà je demande aux riverains de ces différents chantiers beaucoup d'indulgence car leur quotidien sera perturbé pendant quelques mois. Merci de votre compréhension.

À bientôt, André Duparc

## LE TRAVAIL DES COMMISSIONS

### Urbanisme – demande de travaux

- M. GONON, lotissement Bellevue 3, extension d'une maison individuelle : accordé
- M. MARTINEZ, 18 rue du Pré du Château, extension d'une maison individuelle : accordé
- M. GRAND, 2 rue du Mont Blanc : abri pour voitures : accordé
- M. BAYOU et Melle VERNAZ, lotissement Pré Fleuri, construction d'une maison individuelle : accordé
- M. DAVIGO, 70 chemin de Pré Morand, création de 2 logements dans un hangar existant : refusé
- M. FALENTA, Technoparc, construction d'un atelier et d'une habitation : accordé
- M. SAVARIMUTHU, 350 Grand'Rue, modification d'un PC : accordé
- M. BERCHIER, 2 rue Pré du Château, toit solaire : accordé
- Mme LEWEST, 594 rue du Fort, abri de jardin 7 m<sup>2</sup> : accordé
- M. DIGONNET, 157 rue du Verger, clôture : accordé
- M. ZORY, 30 rue de Bellevue, terrasse : accordé
- M. Mme COLAKOGLU, 20 rue du Mont Blanc, mur + clôture : refusé
- M. JOURDAN, 196 rue du Fort, subdivision d'une propriété : accordé
- Mme BENEVENTI, 58 rue de la Source, installation panneaux photovoltaïques : accordé
- M. ANDALORO, 152 rue de Pré Pariaud, terrasse couverte : accordé
- M. VICAN, 345 chemin des Passants, véranda : accordé
- M. AMENO, 402 rue de Villard, lucarnes rampantes : refusé
- M. GARDETTE, 205 rue de Pré Bachat, mur + haie + clôture : accordé
- Mme NASCIMENTO, 152b rue de Pré Pariaud, mur + haie + clôture : accordé
- M. CHANIN, rue de Pré Bachat, mur + haie + clôture : accordé
- M. Mme MOREL, 16 rue du Crêt de la Neige, abri de jardin : accordé
- Mme EISENMANN, 205 rue de Pré Bachat, clôture : accordé

- M. COLLARD, 15 rue de Bellevue, pavage + enrochement : accordé
- M. JEGO DUFFLOCO, Aux Corches Bœuf, dépose bungalow de chasse : refusé
- M. FERA, 3 rue du Vuache, divers aménagements extérieurs : accordé
- M. PLANTARD, 502 rue du Fort, pose 3 velux : accordé
- M. BRANKO VOTCHKOFF, la Citadelle, velux : accordé

### Communication / Jeunesse / Sports / Loisirs / Associations



Le samedi 3 septembre a eu lieu notre **1er forum des associations**. L'objectif était de faire connaître aux nouveaux habitants l'éventail des activités que le village possède via son tissu associatif. Au total, 23 sociétés étaient représentées, ce qui montre bien l'engagement des bénévoles à Collonges. La journée a commencé par une manœuvre des jeunes sapeurs-pompiers, et les enfants ont ensuite pu s'essayer au football, au tennis, aux boules, etc. Les associations ont présenté leurs activités en enregistrant de nouveaux adhérents et surtout de nouveaux bénévoles. Ce fut le cas pour les donneurs de sang, le Sou des Écoles, la Musique. A noter la présence du Comité d'Embellissement: ses photos souvenirs ont fait travailler les mémoires. L'office du tourisme a, l'espace d'une journée, délaissé le Fort l'Écluse pour présenter les activités touristiques de la région. Ariane et son école de danse furent très sollicitées.

Pour une première, nous sommes plutôt contents, et remettons le couvert l'an prochain, car il faut toujours un peu de temps et de bouche à oreille pour que ce genre de manifestation trouve un public. Nous remercions toutes les associations pour leur motivation, pour les beaux stands mis en place, et aussi les membres du Conseil qui se sont engagés et ont aidé à ce que tout se passe de façon fluide et joyeuse ! Nous remercions également toutes les associations pour les gâteaux confectionnés, et dont le bénéfice de la vente, au même titre que celui de la buvette, a été reversé au Centre Communal d'Action Sociale.

### Travaux de voirie

- Des travaux de signalisation et de marquage au sol ont été entrepris dans la commune. Les « stop », passages piétons et autres ont été repeints et certains ont été créés. Au Champ de Foire, un couloir piétonnier a été matérialisé afin de permettre aux élèves et leurs accompagnateurs de relier l'école du centre à l'école maternelle « les petits lupins » avec plus de sécurité. Reste maintenant aux automobilistes le soin de respecter cette signalisation en roulant prudemment et aux parents de se garer correctement en laissant libre ce couloir. Des bandes podotactiles ont été posées au niveau de la plupart des passages piétons. Sur le parking du cimetière, des places ont été tracées dont une pour les personnes à mobilité réduite et deux réservées pour les usagers du cimetière. Le parking sera en zone bleue et le stationnement interdit en dehors des cases. Automobilistes levez le pied, piétons utilisez les espaces qui vous sont réservés, et la sécurité de chacun sera assurée.

- Cure de beauté pour la Madone : depuis plusieurs années une énorme souche disgracieuse orna l'espace de la Madone à la sortie Nord de Collonges. Sous l'impulsion du responsable de la voirie et grâce au remarquable travail des employés municipaux, l'endroit a été complètement réaménagé. Avec l'aide et le matériel d'un élu la souche a pu être arrachée, des bordures en pavés ont été créées, le gravier a été remplacé, de la pierre volcanique gracieusement offerte a été mise en place ainsi qu'une nouvelle plantation d'arbustes à fleurs et d'ornement. Pour ceux et celles qui ne le savent pas, la statue actuelle taillée par Mr. De Lorenz de Belley et installée en 1997 a remplacé l'ancienne datant de 1859. Cette dernière ayant mystérieusement disparu en plein jour et à la stupéfaction générale au mois de novembre 1990. Mais cette fois la nouvelle statue de l'Immaculée Conception est solidement ancrée sur sa stèle. Amis de Collonges et d'ailleurs, par curiosité ou pour une prière, arrêtez-vous quelques instants en ce nouveau lieu de recueillement et de réflexion.

## QUOI DE NEUF ?

### La foire artisanale

Le 16 octobre aura lieu la 21ème Foire Artisanale de Collonges. Pour le Comité d'Embellissement l'organisation de la Foire représente un véritable défi. Pour trouver entre 40 et 50 exposants et la vingtaine d'animateurs il faut que la recherche commence plusieurs mois à l'avance, il faut compter donc sur l'engagement complet de tous les membres pour que la manifestation soit une réussite. Avec le temps la Foire est devenue un événement majeur et incontournable de la vie du

village, une occasion de rencontres entre villageois et entre les citoyens et les autorités locales et des communes voisines, qui chaque année répondent à notre invitation.

Dans ce monde de globalisation et de recherche de rentabilité à tout prix, c'est un plaisir de voir l'intérêt que les enfants portent à la découverte des métiers artisanaux comme le pressage des pommes, un acte de savoir-faire ancien qui se perd et remplacé par le pressage industriel. La foire c'est aussi l'occasion de faire des bonnes affaires et parfois insolites, de découvrir ou redécouvrir des métiers anciens devenus, hélas, trop rares, de rencontrer nos voisins et nos amis et de revivre pour un jour dans une ambiance villageoise qu'on croyait avoir perdu.

Nous invitons tous les Collongeois à participer à cette journée, particulièrement les nouveaux arrivés. Ils pourront ainsi constater qu'en choisissant Collonges comme lieu de résidence, ils ne se sont pas trompés sur la qualité de vie qu'ils recherchaient. Un grand merci à tous nos amis bénévoles qui chaque année viennent nous donner un coup de main.



### Concert de Gilles Greggio le 12 novembre



Gilles Greggio donnera un concert Tzigane le 12 novembre prochain au Foyer Rural. Il sera accompagné de Jean-François Raboutot au piano et de Jean-Yves Serve à l'accordéon. L'association Paroissiale, initiatrice du concert, est ravie d'accueillir Gilles à Collonges, village qui l'a vu naître et grandir.

Vous qui ne connaissez pas Gilles, vous le reconnaîtrez à son large sourire, à sa simplicité, bref, à tous ces petits riens qui le caractérisent et qui le rendent bien sympathique. Malgré son apparence de jeune premier, ne nous y trompons pas, Gilles a derrière lui un riche et long cursus. Il commence ses études de violon à l'âge de sept ans à l'école de musique de Ferney-Voltaire. Il entre ensuite au Conservatoire de Grenoble, puis à celui de Villeurbanne où il reçoit la médaille d'or du violon. Il réussit alors le concours d'entrée au Conservatoire de Musique de Lausanne. Un stage avec Didier Lockwood (violoniste de jazz) lui permet de découvrir les musiques actuelles pour lesquelles il se prend de passion. En 2003, il fonde son école de musique à Prévessin puis à Gex. Il enseigne également la musique à Divonne les Bains où il propose des animations privées avec des ensembles à géométrie variable.

Pour notre plus grande joie, **il sera donc parmi nous le 12 novembre**. L'Association Paroissiale vous convie à un concert de qualité dans une ambiance festive et bon enfant.

PS : Réservez votre place à l'Office du Tourisme de Collonges (04 50 59 49 54) à partir du 5 octobre. Le prix du concert sera de €25 et de €15 pour les moins de 18 ans. Des pâtisseries maison seront à votre disposition et consommées sur table. Début du concert : 20h30.

### 15<sup>ème</sup> édition du Téléthon de Collonges – 2 et 3 décembre 2011



C'est l'automne, c'est le temps de la rentrée, le temps de lancer la Campagne du TELETHON prévue les 2 et 3 décembre prochains ! Le TELETHON c'est 25 années de solidarité et de générosité pour permettre les recherches en faveur des maladies génétiques. Notre village se mobilise depuis déjà 14 ans ! Notre force T est la commercialisation et la dégustation sur place de 30 000 escargots, ainsi que la raclette, au profit du TELETHON, les 250 kg de farce et le bourrage sont faits sur place par les bénévoles. L'année dernière, la mobilisation exceptionnelle de la population locale et d'autres communes, l'énergie et la solidarité d'un groupe uni dans l'action, la présence appréciée des groupes de musique et de danse, un

partenariat très actif, l'aide et le soutien de la municipalité de Collonges et ce malgré une météo très capricieuse, nous ont permis de verser à l'AFM la somme de 16 956 euros, 156 euros de plus qu'en 2009. Nous avons besoin d'une nouvelle génération de bénévoles pour encourager et soutenir ceux de la première heure ! Anciens et nouveaux doivent travailler

ensemble et trouver de nouvelles formes de mobilisation ! Vous avez envie de vous engager ! Soyez attentifs aux dates des premières réunions qui seront affichées dans vos commerces courant novembre 2011.

TOUS ENSEMBLE NOUS SERONS PLUS FORTS QUE TOUS  
Plus forts pour partager, plus forts contre l'indifférence  
Plus forts pour avancer, plus forts pour se mobiliser  
Plus forts que la maladie, plus forts pour GUERIR ! Les familles ont besoin de vous.  
N'hésitez pas, devenez bénévole, rejoignez notre équipe !

**L'EQUIPE DU TELETHON VOUS DONNE RDV POUR LE 15<sup>ème</sup> TELETHON DE COLLONGES LES 2 ET 3 DECEMBRE 2011**

### Containers de collecte de vêtements – « Le Relais France »

Sans doute avez-vous remarqué que de nouveaux containers ont été placés au Champ de Foire et à Écorans, à côté des containers de tri habituels ? Il s'agit de la collecte et de la valorisation de textiles, linge de maison et chaussures, organisée par **Le Relais France**, qui lutte par ce moyen contre l'exclusion, par la création d'emplois pour et avec des personnes en difficulté. Après 25 ans d'activité, le résultat des activités de ce **Relais** peut se mesurer :

- 1'700 emplois créés
- 13'000 containers d'apport volontaire implantés en France
- 75'000 tonnes collectées
- 60 boutiques Ding Fring (magasins de vente au détail de vêtements d'occasion)
- 3 implantations en Afrique
- 2'000 logements réhabilités
- 9'000 personnes relogées
- 2'000 placements en Entreprise par Intérim d'insertion
- Peinture Nérée
- Isolant Métisse (fait à 85% de fibres textiles recyclées, issues des collectes et du tri des vêtements par le **Relais**)

Déposez vos vêtements, chaussures, petite maroquinerie et linge de maison dans ces containers (la trappe permet de déposer des sacs fermés de 50 litres) et vous aiderez ainsi au respect de l'homme et de son environnement.

### Rappel des nouveaux horaires de la bibliothèque

- Lundi de 16h30 à 19h
- Mercredi de 15h à 17h30 (y compris pendant les vacances scolaires)
- Vendredi de 16h30 à 19h

La cotisation reste inchangée, elle est de 6,10 € à l'année et gratuite jusqu'à 18 ans.

Bibliothèque municipale de Collonges  
60 Grand'Rue  
01550 Collonges  
Tél. 04 50 56 72 06 (aux heures d'ouverture)  
[bibliotheque.collonges@orange.fr](mailto:bibliotheque.collonges@orange.fr)

## QUE S'EST-IL PASSE À COLLONGES ?

### Kermesse du Sou des Ecoles



C'est avec un soleil magnifique et une température estivale que la kermesse de l'école se déroula le 25 juin 2011. Les enseignantes et les élèves de petite section jusqu'au CM2 nous ont offert un splendide spectacle, et tous les parents se sont régalés, admiratifs du travail fourni par leurs enfants et leurs maîtresses. Nos écoliers ont bien été récompensés tout au long de la journée, profitant des nombreux stands : pompiers, tir à l'arc, foot, calèche, poney, châteaux gonflables, pêche aux lots, maquillage, tatouages.....tout était là pour qu'ils puissent s'amuser en continu !!! Cela sentait l'été, la joie, les rires, les bonnes grillades, les crêpes, et c'est avec un magnifique lâcher de ballons (sponsorisé par nos commerçants collongeois :

restaurant Le Malassis, Bonsaï-Charbonnel / Lionel Deville, Abiris.ch (Annick et André Berchtold) que la journée s'est achevée. Le Sou des Ecoles se réjouit à l'idée de revoir pétiller les yeux des enfants et des grands l'année prochaine !

### **Grand succès pour le 14 juillet**

Pour la 2<sup>ème</sup> année consécutive, l'ensemble de Cuivres de Chancy-Collonges a organisé pour le village de Collonges le traditionnel 14 juillet. Le beau temps aidant, cette manifestation a été appréciée par bon nombre de Collongeois, mais également par les habitants de villages voisins. Après la cérémonie officielle et le verre de l'amitié offert par la municipalité, près de 300 repas ont été servis en moins de 2 heures... Face à ce "coup de feu", certains convives ont du faire preuve de patience et nous les remercions pour avoir gardé leur bonne humeur ! S'en est suivi le cortège animé par les "Petits chanteurs à la gueule de bois" afin d'aller apprécier le feu d'artifice, et de conclure cette soirée avec l'orchestre "Sandrine et David", fidèles au rendez-vous. La municipalité nous a soutenu dans la mise en œuvre de cette belle fête et nous les en remercions ! L'organisation du 14 juillet par notre ensemble permet de financer notre école de musique ouverte à tous (enfants et adultes) en proposant des cours dispensés par des professeurs diplômés. Si toutefois vous êtes intéressés par l'apprentissage du solfège ou d'un instrument, n'hésitez pas à contacter Céline Graziotti au 06 20 69 64 02.

### **Fête des voisins d'Ecorans**

Pour sa deuxième édition, le 19 juin dernier, la Fête des Voisins d'Ecorans avait choisi pour thème l'école. C'est donc devant un tableau noir et nombre de bonnets... d'Anne ! qu'une petite centaine de courageux a bravé les averses du matin et les coups de vent pour venir s'attabler sous les tentes dressées par une poignée de bénévoles, partager le repas canadien, les bonnes bouteilles et l'immense gâteau aux framboises et chocolat de Brigitte, sous le soleil retrouvé... et bien mérité ! Puis c'est un bon groupe bien joyeux qui a aidé au rangement. Ce qui fut fait en moins de temps qu'il ne faut pour le dire. Merci à tous ceux qui ont participé, et ce malgré la Fête des Pères, encourageant et remerciant ainsi ceux qui donnent de leur temps pour qu'une fois l'an, Ecorans s'anime !

### **Les feux de la Saint Jean**



Depuis que l'homme de la préhistoire a découvert le feu, cet élément a toujours exercé une très forte attraction pour l'humanité. Du nord au sud de l'Europe, et certainement dans le reste du monde, les phénomènes astronomiques et naturels, tels que le solstice d'été ou d'hiver, ont toujours eu pour nos ancêtres un aspect magique ou divin, et le feu a toujours été au centre de toutes les cérémonies, rendant hommage à de tels événements. Certes, du feu du solstice d'été aux feux de la St Jean, au fil des siècles et selon les régions, la signification a changé souvent, en passant parfois même par l'oubli, mais encore aujourd'hui, comme pour le passé, ce feu est un hommage que l'homme rend à la terre en nous empêchant ainsi d'oublier nos origines.

Je ne sais pas si c'est le feu ou la sympathie que cette manifestation suscite qui a attiré autant de monde sur le pré de la Rippe le jour de la St. Jean, mais les tables et les bancs mis à disposition ont été vite occupés, et les derniers arrivés ont dû se contenter de la pelouse. Les notes de la fanfare ont accompagné le repas jusqu'à ce que la fumée du feu, allumé au crépuscule, remplace celle des grilles sur lesquelles chacun a pu cuire à sa guise saucisses et côtelettes.

Nous remercions le conseil municipal pour sa présence et pour la mise à disposition du matériel nécessaire à la réussite de la manifestation, ainsi qu'à M. Marchand pour la fourniture de l'électricité et à Manu, parce que sans sa fameuse roulotte jaune une fête ne serait pas une fête. Un grand merci aussi à tous les Collongeois présents et aux bénévoles du Comité d'Embellissement qui ont rendu cette rencontre si belle.

### **La rentrée des classes**

295 élèves ont fait leur rentrée à l'école de Collonges ce lundi 5 septembre. Cette année, 12 enseignantes accueillent les élèves toujours sur les deux écoles. L'école maternelle comporte 4 classes de maternelle (petite, moyenne et grande sections) ainsi qu'une classe de CP. L'école du centre regroupe les niveaux élémentaires sur 6 classes. Le fonctionnement de l'école ainsi que ses horaires restent inchangés par rapport à l'an passé.

Pour joindre la directrice de l'école, merci de prendre rendez-vous ([ce.0010416x@ac-lyon.fr](mailto:ce.0010416x@ac-lyon.fr)) ou de passer directement au bureau à l'École du Centre les jeudis ou vendredis aux horaires habituels de l'école.

Les élèves vous donnent rendez-vous pour la fête de Noël au Foyer Rural au mois de décembre !

# LA VIE ASSOCIATIVE... REPRISE DES ACTIVITÉS

## École de danse

Pour se renseigner et s'inscrire, merci de contacter Ariane Gautier au 04 50 56 71 02. Les cours suivants sont proposés :

- Cours d'éveil au mouvement (enfants dès 5 ans)
- Dans classique / jazz (enfants dès 8 ans)
- Dans jazz pour ados et adultes
- Tonic-move pour ados et adultes (aérobic, step, stretching)

NOUVEAU !

- Cours de comédie musicale pour adultes
- Cours de claquettes ados et adultes

## Badminton Sud Gessien

Le club de badminton a repris ses activités début septembre. Constitué dans un but de pratique de loisir, il propose deux créneaux hebdomadaires :

- Mercredis de 20h à 22h
- Vendredis de 20h à 22h

L'adhésion nécessite le paiement d'une cotisation annuelle (€ 70 pour les adultes et € 35 pour les mineurs), et la présentation d'un certificat médical d'aptitude à la pratique du badminton. L'accès est réservé aux joueurs nés en 1996 ou avant. Une tolérance est accordée aux joueurs nés jusqu'en 1998 dans la mesure où ils sont systématiquement accompagnés par un adhérent adulte. La pratique requiert une tenue de sport adaptée, avec notamment chaussures de sport spécifiques à la pratique intérieure, et une raquette. Les personnes désirant s'inscrire ou obtenir davantage de renseignements peuvent se rendre directement au gymnase de Peron les mercredis soirs.

# LES PETITES HISTOIRES D'ANDRÉ PENEY

## La vogue de Collonges

Plus de trois quarts de siècle nous séparent déjà de cette date mémorable d'août 1921 : rappel d'un incendie de forêt qui faillit se terminer en catastrophe !

Veille de la fête locale, ce samedi était pour la jeunesse, aidée du charpentier de la Citadelle, l'occasion de monter consciencieusement et pour la première fois, Place du Champ de Foire, le bal couvert loué par M. Holzer de Farges.

Pour les parents et surtout les mamans, c'était depuis le matin la procession au four de la boulangerie Martin où l'on cuisait spécialement d'innombrables tartes destinées à marquer convenablement ces deux jours de fête.

Hélas, peu après midi, alors que tout le monde était à table, le ciel clair depuis des mois, s'obscurcit brutalement et de façon anormale. Le soleil torride à cette époque disparaissait derrière un épais rideau de fumée noire provenant de la trouée du Fort l'Ecluse. Quelques instants plus tard, le clairon Edmond Bouvier sonnait dans la rue.

Le feu qui avait été mis par une escarville projetée dans le voisinage de la voie ferrée par une machine, s'était déclaré en dessous du Fort l'Ecluse et, progressant rapidement parmi l'herbe et les broussailles littéralement grillées par la sécheresse, avait déjà franchi la RN 84, se dirigeait à une

vitesse effrayante vers les bois avoisinant le Fort, puis la forêt de sapins qui fait suite.

La montagne entière était menacée et les villages proches en danger certain. En quelques minutes, gendarmes, sapeurs-pompiers et population étaient dans la rue où la circulation devenait impossible.

Des équipes d'hommes rompus à la montagne prenaient les chemins forestiers bien connus pour se diriger hâtivement vers « Charvaroché » et « Les Binsets » où ils allaient essayer de barrer la route au gigantesque incendie.

Pendant ce temps affluaient de tout le Pays de Gex, de Genève même, de Bellegarde, des sapeurs-pompiers vêtus de leur chaude tenue de drap bleu et coiffés de leurs képis. Devant la brigade de gendarmerie actuelle s'étaient sur le sol les outils de secours envoyés de l'extérieur : pelles-pioches, haches, scies, etc. La gendarmerie réquisitionnait d'office passants, voyageurs ou simples curieux qu'elle munissait d'un outil et envoyait rejoindre les équipes de secours...

De nombreux Genevois de passage, ou simplement attirés par le spectacle, se souviennent très bien : à Genève, les cendres tombaient comme neige et on avait déjà condamné

Collonges qui d'ailleurs était totalement privé d'eau à l'époque.

A la Citadelle, on disposait d'une réserve de 7 m2 et dans la soirée de samedi, la plus sinistre puisque certains habitants du haut firent leurs malles, on arrosa parcimonieusement les maisons près de la montagne à l'aide de l'antique « Vigilante ». C'était la consternation et l'affolement dans bien des maisons, la nuit qu'éclairait une immense lueur de brasier n'était pas pour rassurer !

Dans la montagne, le ravitaillement des hommes du feu s'était organisé : les plus jeunes gens avaient monté à dos le casse-croûte et les boissons : la source de « Fontaine Pary » fut ce jour-là mise à contribution !

L'aube du dimanche devait apporter un peu de baume au cœur des Collongeois : dans la nuit, un train spécial avait amené un fort détachement du 21<sup>ème</sup> RI de Bourg et les fantassins équipés avaient été de suite dirigés sur la montagne, encadrés par les vieux montagnards d'alors : H. Toquet, F : Jacquinod, J.L. Brun, F. Déripe et J. Vuillès.

Ce fut pour beaucoup la relève, pour les plus éloignés la libération. Beaucoup de pompiers de l'extérieur, charmés par

l'accueil des Collongeois, préférèrent goûter aux tartes enfin cuites au retour à leur domicile.

Le feu pendant ce temps avait trouvé à qui parler : tranchées, arbres abattus avaient stoppé progressivement sa marche. Mais de nombreux foyers, alimentés par de gros arbres, racines etc., demeuraient et restaient dangereux. Ce fut dans la deuxième nuit qu'une averse inattendue et bienfaisante vint apporter son concours efficace aux soldats du feu. Ils purent enfin prendre du repos.

Que devenait la « vogue » dans tout cela ? Le premier moment d'émotion passé, la vie reprenait son cours ; on s'installait dans le danger. Le bal abandonné le dimanche, faute de musiciens et de danseurs, n'eut lieu que le lundi. Les militaires en repos durent bientôt éteindre un autre incendie, celui allumé dans le cœur des jeunes et jolies Collongeoises, mais pour ce sinistre on ne sonna pas le tocsin, et pour cause...

Un de nos fidèles abonnés nous rappelle ce souvenir et nous dit que le « Guguss » de Genève se demandait à cette occasion qui avait « attaqué » le Fort l'Ecluse : un observateur (probablement genevois) aurait pris les buses chassées de leur nid pour des avions (sic).

## FÊTES ET ÉVÈNEMENTS À VENIR

Date	Evènement	Lieu	Qui organise ?	Contact
Vendredi 7 octobre à partir de 19h30	Loto	Foyer Rural	Football Club de Collonges (FCC)	04 50 59 41 20
Mercredi 12 octobre	Don du Sang	Foyer Rural	Amicale des donneurs de sang	04 50 59 41 67
Dimanche 16 octobre	Foire Artisanale	Foyer Rural	Comité d'Embellissement	04 50 59 60 32
Jeudi 20 octobre à 14 heures	Scrabble	Bibliothèque	Bénévoles de la Bibliothèque	04 50 56 72 06
Samedi 12 novembre	Concert Tzigane de Gilles Greggio	Foyer Rural	Association Paroissiale	04 50 59 62 98
Jeudi 17 novembre à 14 heures	Scrabble	Bibliothèque	Bénévoles de la Bibliothèque	04 50 56 72 06
Dimanche 27 novembre	Belote	Foyer Rural	Comité d'Embellissement	04 50 59 60 32
Vendredi 2 et samedi 3 décembre	Téléthon	Foyer Rural	Comité d'organisation du Téléthon	04 50 59 62 92
Vendredi 9 décembre	Fête de Noël	Foyer Rural	Sou des Écoles	04 50 48 34 26
Jeudi 15 décembre à 14 heures	Scrabble	Bibliothèque	Bénévoles de la Bibliothèque	04 50 56 72 06

Vous trouverez beaucoup d'autres activités et animations sur le site de l'Office du Tourisme, pour tout le Canton de Collonges :

[http://www.collonges.ot.cc-pays-de-gex.fr/IMG/pdf/septembre\\_2011.pdf](http://www.collonges.ot.cc-pays-de-gex.fr/IMG/pdf/septembre_2011.pdf)

# SAVOIR VIVRE

## Afin que les chiens restent « les meilleurs amis de l'homme »

Se promener dans les rues de notre village, profiter des espaces verts lors d'un goûter avec les enfants, doivent rester un plaisir ; rien de plus désagréable que de marcher les yeux rivés au sol pour éviter les déjections canines, sans oublier les employés communaux qui passent la tondeuse ! Nous sommes nombreux à aimer la compagnie d'un chien mais nous faisons appel à votre civisme pour respecter les trottoirs, les aires de jeux, les espaces verts, afin que le village reste agréable à vivre pour tous. Par ailleurs, ne laissez pas divaguer votre chien, il doit être tenu en laisse !

## Horaires pour le bricolage et le jardinage

Du lundi au vendredi :  
8h – 12h / 14h – 19h30

Samedi :  
9h – 12h / 15h – 19h

Dimanche & jours fériés :  
10h – 12

# INFORMATIONS PRATIQUES

## Déchetterie de Peron

Du lundi au vendredi : 8h30 – 12h & 13h30 – 18h (17h à partir de novembre)

Samedi : 8h30 – 18h (17h à partir de novembre)

Dimanche : 9h – 12h

## Numéros importants

Pompiers	18 – ou 112 (portable)	Psychologue	06 15 47 47 59
Gendarmerie	17	Assistante sociale	04 50 42 12 65
Médecins	04 50 56 71 00	École	04 50 59 68 30
Infirmières	04 50 56 71 64		<a href="mailto:ce.0010416x@ac-lyon.fr">ce.0010416x@ac-lyon.fr</a>
Pharmacie	04 50 59 60 17	Psychologue scolaire	contacter l'école
Dentiste	04 50 59 61 31	Office du tourisme	04 50 59 40 78
Kinésithérapeute	04 50 59 66 19		<a href="mailto:otcollonges@ccpq.fr">otcollonges@ccpq.fr</a>
Podologue	04 50 59 54 79		

**Si vous souhaitez publier un article ou autre, merci d'envoyer vos suggestions de préférence par email ou bien déposez les à la Mairie. Pour le bulletin de janvier 2012, avant le :**

**10 décembre 2011**

**Nous nous réservons le droit d'en différer la publication ou de les raccourcir légèrement en cas de manque de place !**

## MAIRIE DE COLLONGES

du lundi au vendredi : 9h - 11h30

& les lundi et jeudi : 17h - 19h

Tel. 04 50 59 61 25

Fax. 04 50 56 70 63

[collonge@cc-pays-de-gex.fr](mailto:collonge@cc-pays-de-gex.fr)

[www.collonges.fr](http://www.collonges.fr)

**Le Conseil Municipal se réunit les deuxièmes mardis de chaque mois.**

**Les comptes-rendus sont affichés devant la Mairie et publiés sur le site internet de la commune.**

*Imprimé par nos soins sur papier recyclé - ne pas jeter sur la voie publique*